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Protokoll der JHV 2019 
des IPZV Nord e.V. 

 am 23.03.2019 

in Schwarzenbek 
 

Anwesend: 89 stimmberechtigte Mitglieder 

 

Beginn: 16:15 Uhr 

  

TOP 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Jürgen Neuhaus 

  Gedenken an die Verstorbenen 

 

TOP 2:  Feststellung der Beschlussfähigkeit – Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt 

und die Stimmliste wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3:   Genehmigung der Tagesordnung. Die Tagesordnung wird einstimmig 

genehmigt. 

  

TOP 4:  Das Protokoll der JHV 2018 wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 5:  Bericht des Vorsitzenden Jürgen Neuhaus über das abgelaufene 

Geschäftsjahr:  

Rückblick 2018: 
Jürgen Neuhaus berichtet von den Veranstaltungen 2018. Die IPZV Mitglieder 

waren sehr erfolgreich. Die Mitgliederzahlen bleiben im IPZV Nord e.V. stabil. 

Er gibt einen kurzen Überblick über die Situation im Bundesverband. 

 

Ausblick 2019: 
Der IPZV Nord muss gut aufgestellt sein und arbeitet weiter an der 

Ausrichtung im Bereich Gemeinnützigkeit und Geschäftstätigkeit. Er stellt die 

Veränderungen beim HESTUR vor und dankt der langjährigen Chefredakteurin 

Kerstin Sandten für die geleistete Arbeit und begrüßt den Chefredakteur 

Henning Drath, der sich in einer Videobotschaft den Mitgliedern vorstellt. Die 

Vereinsanlage ist weiter ein Thema, welches intensiv diskutiert wird. In diesem 

Jahr mit einem eigenen Tagesordnungspunkt – dort wird der Projektbeauftragte 

Fritz Finke den aktuellen Stand vorstellen. Die Ressorts haben sehr aktiv 

gearbeitet. Er bedankt sich bei den Helfern, Sponsoren und den Ressortleitern 

für die geleistete Arbeit. 
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TOP 6: Berichte aus den Ressorts: 

 

Jugend: Es berichtet Josephine Elsner (Ref. für Jugend): 

Rückblick 2018 

Es gab zwei Kader, den Leistungskader (Leitung Inga Trottenberg) für 

jugendliche Reiter der LK 1-3 und den erweiterten Kader (Leitung Kerstin 

Baden). Der Leistungskader absolvierte im Jahr 3 Trainings und der erweiterte 

Kader 2. Zudem wurde eine Sichtung, ein DJIM Training und ein Jugendtag 

zum Thema Reiten und Richten angeboten. Ein herzliches Dankeschön an die 

Trainer und Gastgeber. 

  

Ausblick 2019 
Künftig wird es einen Jugendleistungskader geben, der von Inga Trottenberg 

geleitet wird. Geplant ist ein Frühjahrstraining, ein DJIM Training und eine 

Spitzenförderung im Herbst. Alle weiteren Turnierreiter mit einer Note von 

mind. 5,3 Punkten haben die Möglichkeit an einem Frühjahrstraining, sowie an 

einer separaten DJIM Vorbereitung teilzunehmen. Des Weiteren gibt es 

Bundesjugendtrainings, die offen sind für alle Mitglieder unter 21 Jahren mit 

den Themen Gaedingakeppni und Sitz und Einwirkung. Alle Infos zu den 

angebotenen Jugendveranstaltungen werden im Hestur und auf der Homepage 

www.ipzvnord.de veröffentlicht. 

 

Breitensport: Es berichtet Jenny Cohrs (Ref. für Breitensport): 

Rückblick 2018:  
Es gab zwei Laxnesritte – einen in Pommoissel und einen auf dem Neddernhof, 

hier gilt der Dank den ausrichtenden Höfen. Das Seniorenturnier erfreut sich 

großer beliebtheit – vielen Dank an Angela Rethwisch und Friedel 

Schwardtmann für die Organisation und Götz George für das Bereitstellen 

seiner Anlage. Zudem fand ein Equilateskurs statt. 

Ausblick 2019: 
Es gibt wieder zwei Laxnes-Distanzritte der erste findet in Blunk statt, der 

zweite während der Vereinsmeisterschaft im September. Zudem sind ein 

Equilateskurs und ein Workshop zum Thema Wander- und Distanzreiten, 

sowie ein Heideritt und das Seniorenturnier geplant.  

 

Zucht: Es berichtet Oliver Müller v. Blumencron (Ref. für Zucht) 

Rückblick 2018: 
Die HEPA musste aufgrund einer Infektionskrankheit leider abgesagt werden. 

Die Jungpferdeprüfung ist örtlich verschoben worden und fand mit Körung auf 

dem Gestüt Norderheide statt. Es gab eine Fohlenreise, an der sich zahlreiche 

Züchter beteiligten. Das Projekt „Zukunft Zucht“ hat stattgefunden. 

 

Ausblick 2019: 

Das Jahr begann mit einem interessanten und gut besuchten Workshop zum 

http://www.ipzvnord.de/
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Thema WorldFengur. Die Körung in NMS hat bereits im Februar mit einer 

Züchterversammlung stattgefunden. Ebenso die Hengstparade in Luhmühlen, 

dieses Mal mit einer Jungpferdematerialprüfung und Körung, die gemeinsam 

vom LV Hannover Bremen, sowie dem IPZV Nord durchgeführt worden ist. 

Auch in diesem Jahr startet das Projekt Zukunft Zucht unter der Leitung von 

Phordur Phorgeirsson mit einer Sichtung und 3 Trainingsterminen.  

 

Öffentlichkeitsarbeit: Es berichtet Mareike Koehler für Juliane Buls (Ref. 

für Öffentlichkeitsarbeit) 

 

Rückblick 2018:  

Die Showgruppe präsentierte das Islandpferd auf dem Shownachmittag der 

Körung in Neumünster, auf der Hansepferd und auf dem Landmarkt in 

Traventhal. 

Eine erfolgreiche Messepräsentation des Islandpferdes auf der HansePferd hat 

im April stattgefunden. 

 

Ausblick 2019: 
Seit Januar ist die neue Homepage online. Es wird weiterhin aktiv an der Seite 

gearbeitet um den Mitgliedern eine aktuelle Seite bieten zu können. Die 

Showgruppe war bereits auf der Körung mit einem Showbild dabei und wird 

des Weiteren auf der Messe Nordpferd, dem Landmarkt in Traventhal und auf 

dem Fahrturnier in Bad Segeberg das Islandpferd präsentieren. Ein großes 

Dankeschön geht an die ehrenamtlichen Mitglieder der Showgruppe, die mit 

viel Einsatz das Islandpferd präsentieren.  

 

Leistungssport: Es berichtet Suzan Beuk (Ref. für Leistungssport) 

Rückblick 2018:  
Suzan Beuk berichtet über erfolgreiche Starts der Mitglieder auf der DIM, 

MEM und Norddeutschen Meisterschaft. Der Sportkader ist mit sehr guten 

Reitern besetzt und absolvierte ein Sommertraining, sowie ein Herbsttraining 

mit Magnus Skulason. 

 

Ausblick 2019: 
Bereits stattgefunden hat ein tolles Hallenturnier in der Holstenhalle im 

Februar und die Hengstparade in Luhmühlen. Der Sportkader hat bereits ein 

Wintertraining mit Britta Rasche, sowie das Frühjahrstraining mit Magnus 

Skulason und wird im Herbst das Wintertraining absolvieren. Große 

Veranstaltungen werden 2019 stattfinden – WM Qualifikation, DIM und WM – 

hoffentlich mit guter Beteiligung. 

 

TOP 7:  Bericht des Schatzmeisters: 

siehe Folien / Anlage  

Der Jahresabschluss 2018 wird einstimmig genehmigt.  

Der Budgetvorschlag 2019 wird  einstimmig genehmigt. 
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TOP 8:   Bericht der Rechnungsprüfer: 

     Wiebke Petersen berichtet von der Kassenprüfung, die Belege wurden von ihr 

Kathrin Hackbarth geprüft. Die Belegführung war einwandfrei und verlief ohne 

Beanstandungen. Sie beantragt die Entlastung des Vorstandes.  

        

TOP 9:  Die Entlastung des Vorstandes Der Vorstand wird einstimmig von der  

   Mitgliederversammlung entlastet. Jürgen Neuhaus verabschiedet Juliane Buls      

    in Abwesenheit und bedankt sich bei Wiebke Petersen. 

 

TOP 10:  Wahlen 

   Als Wahlleiter schlägt Jürgen Neuhaus Friedel Schwardtmann vor. Er wird          

  durch die Versammlung einstimmig bestätigt. Friedel Schwardtmann fragt  

   nach der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten: Es sind mittlerweile 97 

   Stimmberechtigte anwesend.  

   Wahl des Ref. für Zucht:  

   Zur Wahl stellt sich Oliver Müller von Blumencron 

   Oliver Müller von Blumencron wird einstimmig gewählt. 

   Er nimmt die Wahl an. 

   Wahl Ref. für Breitensport: 
   Es kandidiert Jenny Cohrs. 

   Jenny Cohrs wird mit einer Enthaltung gewählt. 

   Sie nimmt die Wahl an. 

   Wahl Ref. für Öffentlichkeitsarbeit: 
   Es kandidiert Stephanie Klose. Sie stellt sich und ihre Pläne bzgl. der   

    Öffentlichkeitsarbeit vor. 

   Stephanie Klose wird einstimmig gewählt. 

   Sie nimmt die Wahl an. 

               Wahl Kassenprüfer: 
   Zur Wahl stellt sich Solveig Hoppe. 

   Sie wird einstimmig gewählt. 

   Sie nimmt die Wahl an. 

    

   

TOP 11: Projektvorstellung Vereinsanlage 

   Es berichtet der Projektbeauftragte Fritz Finke über den aktuellen Stand und  

   die Vor- und Nachteile und einer möglichen Finanzierung einer Vereinsanlage.     

   Es folgt ein Gespräch mit den Mitgliedern, es werden Fragen beantwortet und   

                        viele positive Statements für eine Vereinsanlage seitens der Mitglieder gehört.  

 

   Fritz Finke befragt die Mitglieder bezgl.  

    eines Meinungsbildes – ob man konkret weiter planen solle und die Ergebnisse    

   auf der JHV 2020 zur Abstimmung vorlegen sollte. Die Versammlung bestätigt  

   dieses einstimmig. 
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TOP 12: Anträge: 

     es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 13: Ehrungen 

   Es werden die langjährigen Mitglieder, die ihrem Verein bereits seit 20, 30 und 

   40 Jahre die Treue halten mit der bronzenen, silbernen und goldenen 

   Ehrennadel ausgezeichnet. 

 

TOP 14:  Verschiedenes 

    Zum Abschluss der Versammlung wird noch ein Islandfilm  

   gezeigt. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 18:30 Uhr 

 

 

gez.          gez. 

Vorsitzender: Jürgen Neuhaus     Protokoll: Mareike Koehler 


